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	Les démarches participatives dans les projets urbains sont de plus en plus courantes en Suisse, bien qu’elles soient encore peu connues du public. L’aménagement du territoire se complexifie, en raison des changements législatifs, de l’intégration de nouveaux concepts durables, ou de l’évolution de notre société. Les autorités n’ont plus forcément tous les outils à disposition pour gérer seul le territoire. En plus des compétences des spécialistes, elles ont désormais volontiers recours également à l’expertise citoyenne afin de gagner du temps dans la planification, d’augmenter la valeur des quartiers, des villes et de se rapprocher de la population. 

Durant la première partie de notre analyse, nous avons étudié la manière dont les habitants sont insérés dans ces projets, en observant comment leur présence est justifiée, quel rôle leur est donné, quelle contribution ils ont au sein du processus et ce qui est retenu de leur travail lors de la réalisation du projet, en mettant, en avant les limites de ces démarches. 
La seconde partie de notre travail est axée sur une étude de cas, un processus de concertation à Versoix, dans le quartier du « Faubourg », renommé ilet Jean Querret. Les démarches participatives ne faisant pas partie de la culture de Versoix, celle-ci est un défi que se sont lancées les autorités communales et cantonales, qui attendent beaucoup de ce processus. Aux côtés du bureau TRIBU-Architecture et d’un médiateur, nous avons participé et étudié cette démarche.
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	Participatory approaches in urban projects are increasingly common in Switzerland, although they are still little known to the public. Spatial planning is complex, due to legislative changes, integration of new sustainable concepts, or the evolution of our society. The authorities haven’t necessarily all the tools available to manage alone territory. In addition to ability of experts, they now have recourse also to the citizen expertise to save time in planning, increase the value of neighborhoods, cities and get closer to the population. 
During the first part of our analysis, we studied how people are inserted into these projects, observing how their presence is justified, what role is given to them, what contribution they have in the process and what is learned from their work at the project.
The second part of our work focuses on a case study, a participatory approach in Versoix, in the district of "Faubourg," renamed Ilet Jean Querret. Participatory approaches aren’t part of the culture of Versoix, it is a challenge that have engaged the local and cantonal authorities, who expect a lot from this process. Alongside TRIBU-Architecture and a mediator, we participated and studied this process.
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